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El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
 
 
 



2 
 

Desarrollo de la Sesión. 
 
3.1. Aprobación Acta. 
 
Se solicita al Honorable Consejo Municipal aprobación del Acta de la Centésima Novena 
Sesión Ordinaria, realizada el 09 de diciembre de 2015. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señora Jacqueline, señora Patricia, señora Teresa, señor Díaz, señor Dedes y 
señor Ortiz manifiestan su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba el acta de la Centésima Novena Sesión 
Ordinaria, realizada el 09 de diciembre de 2015.- 
 
3.2. Adjudicación Proyecto de Inversión “CONSTRUCCIÓN PATIO CUBIERTO PREBÁSICA 
ESCUELA ANDRÉS BELLO, SECTOR SAN JUAN” 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud respectiva. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita Acuerdo del Honorable Concejo Municipal para adjudicar la ejecución del 
proyecto denominado “CONSTRUCCIÓN PATIO CUBIERTO PREBÁSICA ESCUELA F-529, 
ANDRES BELLO, SECTOR SAN JUAN”, al Oferente Sres. CONSTRUCTORA EMPLAZA LTDA”, 
por un monto de $ 26.461.697 (Veintiséis millones cuatrocientos sesenta y un mil 
seiscientos noventa y siete pesos), incluido impuestos, y con un plazo de ejecución de 34 
días corridos, financiado con Recursos del Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento 
Comunal Línea Emergencia FIE año 2015.- 
 
El Concejal señor Díaz consulta cuando se tendría que estar ejecutado el proyecto. 
 
El señor Secretario manifiesta que debería estar terminado  antes de marzo porque hay 
que hacer la entrega del terreno y tiene 34 días para hacerlo. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jacqueline y señora Patricia manifiestan su aprobación. 
 
La Concejal señora Teresa aprueba y destaca que la escuela de San Juan es una que se 
destaca en lo académico y en las actividades extra escolares, en consecuencia, se merecen 
el Proyecto. 
 
Los Concejal señor Díaz, señor Dedes y señor Ortiz manifiestan su aprobación.  
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la Adjudicación Proyecto de Inversión 
“CONSTRUCCIÓN PATIO CUBIERTO PREBÁSICA ESCUELA ANDRÉS BELLO, SECTOR SAN 
JUAN” 
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3.3. Adjudicación Proyecto de Inversión “CONSTRUCCIÓN PLAZA DEPORTIVA Y ZONA 
DE JUEGOS EN POBLACIÓN VICTORIA” 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la  solicitud respectiva. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar adjudicar la ejecución del 
proyecto denominado “CONSTRUCCIÓN PLAZA DEPORTIVA Y ZONA DE JUEGOS 
INFANTILES EN POBLACIÓN VICTORIA”, al Oferente Sres. COMERCIAL GARCES SILVA 
LTDA”, por un monto de $47.607.512 (cuarenta y siete millones seiscientos siete mil 
quinientos doce pesos), incluido impuestos, y con un plazo de ejecución de 25 días corridos, 
financiado con Recursos del Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal 
Línea Emergencia año 2015.- 
 
La Concejal señora Jacqueline consulta cual será la intervención que se hará en la plaza. 
 
El señor Secretario manifiesta que la intervención que se le hará a la plaza será completa 
incluyendo juegos infantiles, áreas verdes y zonas de transito como zonas con escaños. 
 
La Concejal señora Jacqueline considera que es interesante el proyecto. 
 
El señor Secretario informa que el Proyecto incluye juegos infantiles modulares. 
 
El señor Presidente consulta si los árboles tendrán algún cambio también porque querían 
sacarlos de ese sector. 
 
El señor Secretario manifiesta que del tema de los árboles no tiene ningún dato de que 
harán con ellos. 
 
El señor Presidente informa que hay comentarios que dicen que sacarán el pino. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta que sabe que la intervención se hará de toda la 
plazoleta pero de los arboles no tienen nada entendido. 
 
El señor Presidente informa que el señor alcalde (T) era partidario de no sacar el pino. 
 
La Concejal señora Teresa señala que el pino que se refería el señor alcalde (T) era el que 
pertenecía a la Población Gabriela Mistral. 
 
La Concejal señora Jacqueline menciona que el pino que hablaron era de la Población 
Gabriela Mistral. 
 
El señor Presidente señala que tenía en cuenta que se ubica un pino en el sector donde se 
ejecutará el proyecto. 
 
La Concejal señora Patricia consulta cuando comienza a ejecutarse la intervención. 
 
El señor Secretario manifiesta que aprobándose se realiza entrega de terreno que será en 
unos cinco a diez días más debería estar terminado en los primeros días de febrero. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que hay una diferencia con el monto que envía la 
SUBDERE DE $2.000.000.- (dos millones de pesos) y eso no lo perjudica en nada. 
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El señor Secretario menciona que hay dos opciones que serían se devuelve el recurso 
aunque ellos no lo envían porque envían solo lo que se solicita y lo otro que podría ser es 
solicita una ampliación de Obra para ejecutar una mejora dentro del mismo proyecto. 
 
El señor Presidente manifiesta consultarle a la señora Alejandra Bahamondez sobre el 
proyecto. 
 
La Concejal señora Jacqueline le consulta a la señora Alejandra Bahamondez en que 
consiste el proyecto de la población Victoria. 
 
La señora Alejandra Bahamondez comenta que consiste en llevar juegos infantiles y 
maquinas de ejercicios, el césped se repone todo y se instala iluminación. 
 
El señor Presidente le consulta sobre los árboles. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que también en el tema de los arboles hay 
algunos que se retiraran del sector y otros que se plantarán. 
 
El señor Presidente señala que el señor alcalde (T) se acordó que retiraría el pino del lugar. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que es un proyecto completo. 
 
La Concejal señora Jacqueline señala que eso estaban hablando que por el monto de 
dinero tenía que ser un proyecto completo. 
 
El Concejal señor Díaz consulta si a la empresa se le fija una calidad de material dentro de 
todo lo que son las maquinas. 
 
El señor Secretario señala que esta todo especificado técnicamente, y ahí se encuentra la 
calidad de los elementos que se van a instalar. 
 
El Concejal señor Díaz consulta cuando fue la apertura del proyecto. 
 
La señora Alejandra Bahamondez informa que fue la semana pasada. 
 
El señor Secretario manifiesta que fue el día martes. 
 
El señor Presidente consulta que cuantos postularon. 
 
El señor Secretario informa que participaron seis empresas. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que solicitara informe sobre las actas de apertura del 
proyecto. 
 
El señor Alcalde (s) manifiesta  se levantó acta y se llevo cada contratista. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que el acta de apertura debería estar 
publicada en el portal del mercado público. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que no lo encontró por lo cual solicita que se le entregue. 
 
El señor Acalde (s) manifiesta que se le entrego copia a cada oferente ese día en el acta. 
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El Concejal señor Díaz insiste en su solicitud sobre el acta. 
 
La señora Alejandra Bahamondez le señala al Concejal señor Díaz si tienen alguna duda en 
especial sobre el proyecto. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que no, solo que entro al mercado público y no lo 
encontró ha debido que venía la comercial FEVI y tenía otra adjudicación sobre unas 
graderías del liceo y sale ahí que a ellos se le iba adjudicar el 29 de enero del 2016 y esto se 
encuentra en el portal por lo mismo reitera la solicitud de acta de apertura del proyecto. 
 
La señora Alejandra Bahamondez informa que comercial FEVI no participó en la licitación 
del proyecto. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que no pero lo encontró en lo que son las graderías del 
liceo. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que en eso participaron en las graderías del 
liceo. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que ahí sale la fecha de adjudicación el día 29 enero del 
2016. 
 
La señora Alejandra Bahamondez explica que el portal cuando sube la licitación exige una 
fecha de adjudicación, esa fecha de adjudicación es relativa porque depende de las firmas 
del consejo, el sistema y la Ley de Compras Públicas permite que haga antes pero no 
después de esa fecha si en el caso no se puede adjudicar el 29 de enero tendría que 
levantar un decreto para poder aplazar esa fecha. 
 
El Concejal señor Díaz señala si en el tema de la población Victoria tuvo dos llamados de 
licitación el día 18 se cerró la primera es revocado y después se abrió el día 30. 
 
El Concejal señor Díaz reitera la solicitud de copia de acta de apertura de esta licitación. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jacqueline aprueba y considerando que la población Victoria es la más 
antigua de Colbún y que necesita ser hermoseada así como hay varias que se están 
quedando atrás y felicita por el proyecto es muy bueno que se haga una intervención 
completa de la plaza y que es una gran ayuda para las personas en especial el adulto mayor 
que va a recrearse mucho a la plaza. 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta su aprobación. 
 
La Concejal señora Teresa aprueba y comenta que la población Victoria siendo urbana es 
una de las poblaciones más antiguas de la comuna y también solicita que hay algunos 
pasajes que les falta pavimentación que es a la entrada de algunos pasajes que se 
encuentran con ripio o con arena. 
 
La señora Alejandra Bahamondez le señala que esos pasajes se encuentran definido por el 
plano de la población y en este caso no se puede hacer nada. 
 
La Concejal señora Teresa señala si no hay ninguna posibilidad de cambiarlos. 
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La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que no porque se encuentra bajo la norma. 
 
El señor Secretario comenta que se pueden desafectar cambiándolo por otro terreno de las 
mismas condiciones que se encuentra. 
 
La Concejal señora Teresa solicita a la señora Alejandra Bahamondez poder realizar un 
proyecto de áreas verdes porque la entrada hacia el sur de la población Victoria cuando se 
viene de San Dionisio colinda con la familia Alarcón realizar un área verde en ese lugar y 
dejar lo que quede de camino con alguna gravilla como un mejoramiento de ese tipo y 
entrega sus felicitaciones y cree que las adjudicaciones de las empresas a respondido hasta 
el momento. 
 
La Concejal señora Teresa comenta que la empresa no ha trabajado nunca con el 
municipio. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que si ha trabajado antes en el municipio en 
otro proyecto. 
 
La Concejal señora Teresa desea solo que el proyecto ojala vaya rápido en los trabajos. 
 
El Concejal señor Díaz aprueba y felicita por el proyecto porque es la entrada más visible de 
la comuna de Colbún y felicitar a la directiva que ellos fueron a Santiago a de batir el 
proyecto y se lo ganaron. 
 
El Concejal señor Dedes aprueba y señala que era muy necesario arreglar la población. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la Adjudicación Proyecto de Inversión 
“CONSTRUCCIÓN PLAZA DEPORTIVA Y ZONA DE JUEGOS EN POBLACIÓN VICTORIA” 
 
3.4 Informe de Adjudicaciones y Contrataciones de Servicios. 
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3.5 Varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Jacqueline. 
 
La Concejal señora Jacqueline consulta sobre un proyecto que se realizo para mejorar la 
multicancha y toda el área de la junta de vecino Santa Elena quiere saber si este año se va 
hacer algo respecto a este tema. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que ese proyecto este legible postulado al 
Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal de la SUBDERE en espera del 
financiamiento. 
 
La Concejal señora Jacqueline señala que eso significa que aun se encuentra. 
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que técnicamente aprobado. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta de qué posibilidad hay o si lo tiene en carpeta 
sobre la población Raúl Silva Henríquez, San Dionisio alto en la calle principal donde está la 
sede que se encuentra en muy malas condiciones se irá realizar algún arreglo han 
proyectado algo para realizar una pavimentación participativa porque se ocupa mucho la 
calle y hay mucho adulto mayor. 
 
La señora Alejandra Bahamondez señala que para pavimentación participativa no cumple 
con la el ancho mínimo que es de 8 metros ese es el estándar hoy en día y mejoramiento 
con el señor alcalde (T) tenemos planificado iniciar ahora en marzo un nuevo proyecto de 
mejoramiento de diversos caminos. 

Nº NOMBRE DEL PROYECTO M/CONTRATADO
FIRMA 

CONTRATO PLAZO
CONTRATISTA 

ADJUDICATARIO FUENTE FINANC. INSPECTOR TECNICO
Nº OFERTAS 
RECIBIDAS OBSERVACIONES INFORMADAS

1
PAVIMENTACION PATIO ESCUELA ANDRES BELLO DE 
LA COMUNA DE COLBUN $ 12.772.211 20.01.15 13 D/C

SOC.CONSTRUCTORA 
INGETALK LTDA DAEM COLBUN

DIRECTOR DE 
OBRAS 2 REZAG.INF.1 INF.3

2 PINTURA EXTERIOR ESCUELA BASICA DE COLBUN $ 30.549.204 21.01.15 23 D/C
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
DAEM COLBUN

DIRECTOR DE 
OBRAS

3 REZAG.INF.1
INF.3

3
REPOSICION PARCIAL DE CUBIERTA ESCUELA MAULE 
SUR

$ 26.265.626 22.01.15 11 D.C.
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
PMU-FIE

DRECTOR DE 
OBRAS

3
REZAG.INF.1 INF.3

4
REPARACION, AISLACION TERMICA EXTERIOR Y 
CAMBIO DE CUBIERTA EN JARDIN INFANTIL 
SONRISITAS DE ANGEL, COMUNA DE COLBUN

$ 15.000.962 17.08.15 20 D.C.
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
FONDOS JUNJI

DIRECTOR DE 
OBRAS

4
2 QUEDARON 

FUERA DE BASES
INF.3

5
INSTALACION DE BANDERAS ORNAMENTALES EN LA 
COMUNA DE COLBUN

$ 3.300.000 02.09.15 2 D.C.
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1 TRATO DIRECTO

INF.3

6
INSTALACION ALUMBRADO PUBLICO SECTORES 
RURALES DE LA COMUNA DE COLBUN, TERCERA ETAPA

$ 45.972.162 09.09.15 35 D.C. ELECNOR CHILE S.A.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
4

2 QUEDARON 
FUERA DE BASES

INF.3

7
REPOSICION LUMINARIAS LED EN ESCUELAS F-522 LA 
FLORESTA Y BASICA DE CIOLBUN

$ 38.128.314 08.10.15 20 D.C.
SERVICIOS INDUSTRIALES Y 

DE CONSTRUCCIONES 
BIOSUR LTDA.

DAEM COLBUN
DIRECTOR DE 

OBRAS
3

LICITACION 
PUBLICA

INF.3

8
CONSTRUCCION BODEGAS Y OFICINA EN COMPLEJO 
DEPORTIVO DE COLBUN

$ 9.997.845 16.10.15 24 D.C.
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

9
CONCESION PARA LA MANTENCION DE AREAS VERDES 
EN PLAZA DE ARMAS DE COLBUN

$ 800.000 27.10.15 2 AÑOS SERGIO PAZ PINOCHET
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

10 REPARACION PUENTE CALLEJON OSCURO $ 3.213.000 03.11.15 15 D.C.
CONSTRUCTORA PEREIRA E 

HIJOS LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
TRATO DIRECTO

INF.3

11 REPARACION PUENTE SANTA ELENA $ 3.992.748 26.11.15 15 D.C.
CONSTRUCTORA 

QUILODRAN LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
TRATO DIRECTO

INF.3

12
REPOSICION KIT DE FILTRO EN PISCINA MUNICIPAL DE 
COLBUN

$ 3.309.271 17.11.15 15 D.C. LUIS VILLALOBOS CRUCES
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
TRATO DIRECTO

INF.3

13 HABILITACION FRONTIS  MUNICIPALIDAD $ 18.068.782 20.11.15 29 D.C.
PABLO CESAR MORAGA 

ALCAINO
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

14
CONSTRUCCION SISTEMA ELECTRICO Y POSTACION 
PARA LA INSTALACION DE CAMARAS DE SEGURIDAD 
EN PUEBLO DE COLBUN

$ 3.743.740 24.11.15 20 D.C. LUIS VILLALOBOS CRUCES
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1 TRATO DIRECTO

INF.3

15
CONSTRUCCION GRADERIAS CANCHA CLUB 
DEPORTIVO UNION MACHICURA

$ 7.262.015 07.12.15 14 D.C.
PABLO CESAR MORAGA 

ALCAINO
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

16
HABILTACION DEPENDENCIAS OFICINA DIRECCION DE 
TRANSITO

$ 15.000.000 02.11.15 30 D.C. MUNICIPALIDAD DE COLBUN
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
CON COMPRA 

DE MATERIALES INF.3

17
ADQUISICION E INSTALACION DE PALMERAS EN 
ACCESO SUR DEL PUEBLO DE COLBUN

$ 3.000.000 02.11.15 30 D.C. ALEXIS ROJAS PARADA
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
CON COMPRA 

DE MATERIALES INF.3

18
MEJORAMIENTO REFUGIOS PEATONALES EN COLBUN 
Y PANIMAVIDA

$ 33.107.847 28.12.15 25 HANS RIVERA FUENTES
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
3

LICITACION 
PUBLICA INF.3

19
PAVIMENTACION CALLE LOS AROMOS ENTRE 
O"HIGGINS Y PRESIDENTE ARTURO ALESANDRI PALMA 
DE COLBUN

$ 28.198.794 18.12.15 37
LIZANA CONSTRUCCIONES 

EIRL
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
2

LICITACION 
PUBLICA INF.3

20
CONCESION PARA MANTENCION DE AREAS VERDES EN 
PLAZA DE CAPILLA PALACIOS

$ 416.800 18.12.15 2 AÑOS ROLANDO BARROS PASTENE
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

21
CONCESION DEL SERVICIO DE BARRIDO DE CALLES EN 
LA COMUNA DE COLBUN

$ 6.783.000 18.12.15 2 AÑOS FEVI LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA INF.3

22
ORNAMENTACIÓN NAVIDEÑA EN ESPACIOS PUBLICOS 
DE COLBÚN Y PANIMAVIDA

$ 21.999.530 19.11.15 3 D.C.
ALEJANDRO PARADA 

ARANCIBIA
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA

INF.3

23
INSTALACION CAMARAS DE SEGURIDAD EN PUEBLO DE 
COLBÚN

$ 19.265.267 14.12.15 30 D.C. M Y P LTDA.
FONDOS 

MUNICIPALES
DIRECTOR DE 

OBRAS
1

LICITACION 
PUBLICA

INF.3

TOTALES $ 350.147.118
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La Concejal señora Jacqueline consulta en qué consiste el mejoramiento.  
 
La señora Alejandra Bahamondez manifiesta que consiste traer material árido para 
posteriormente ser compactado y nivelado con la niveladora como lo que se realizo en 
algunos sectores de Maule Sur. 
 
La Concejal señora Jacqueline comenta sobre lo que se aproxima que es la fiesta de San 
Sebastián recuerda que el año pasado solicito tener más contenedores de basura ese día 
no vio que hubiesen más y si lo hubo no se noto porque al otro día el basural era enorme. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta sobre el tema de unos vecinos que están 
solicitando que este día si se podría realizar un cambio en vez de la calle principal pasar por 
la calle Capitán Rebolledo que es la que está al frente del colegio que se ocupa menos y 
aquí instalar la feria porque para empezar los vendedores están todos al día, no tienen 
servicio higiénico se presta para comentarios como que dejan sucio al frente de las casas 
vehículo de emergencia no puede ingresar a buscar las personas o retirar el enfermo del 
sector por lo mismo quieren solicitar la posibilidad de realizar algún cambio y ocupar todo 
ese espacio que se encuentra frente al colegio. 
 
El señor Presidente manifiesta que el año pasado hubo problemas por el tema del espacio 
que se encuentra en las ferias. 
 
El Concejal señor Díaz comenta que si el año pasado la familia Cataldo a su esposo falleció 
un familiar en Santiago y en la mañana tuvieron que retirar todo los puestos para poder 
salir con su vehículo y no solamente ellos todos los vecinos tienen problema. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta que ese es el problema más que nada pensando 
en que de verdad hay un caos transitar por el lugar no puede pasar un vehículo de 
emergencia en el caso que suceda algo, pero buscar alternativas como la de la calle Capitán 
Rebolledo la continuación. 
 
El señor Presidente manifiesta que se encuentra el espacio al medio. 
 
La Concejal señora Jacqueline comenta que esta el espacio al medio amplio, solicita si 
podrían considerarlo el cambio, también es por solicitud de los vecino de Panimávida. 
 
La Concejal señora Jacqueline solicita que se considere los contenedores de basura. 
 
El señor Secretario manifiesta que el año pasado se consideraron dos contenedores igual 
los que están en el acceso al lago uno estaba en el bosque y el otro al lado del consultorio 
más dos contenedores de medio metro cubico que se instalo en el recipiente de reciclaje y 
se instalaron un par más que teníamos igual no es suficiente pero se instalaron 
contenedores. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos 
varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Patricia. 
 
La Concejal señora Patricia consulta sobre unas iluminarias que se encuentran cerca de su 
casa el señor paredes le comentaba que el camión estaba empana y no han podido 
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solucionar el tema pero lo van a ver el caso con ELECNOR si dan alguna posibilidad de 
solución. 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta que en este tiempo comienzan el tema con los 
incendios muchas veces intencionales por lo cual deberíamos conversar con los vecinos 
informarles por televisión por todos los medios de comunicación para que vean esa parte 
de que hay muchos terrenos abandonados por los mismo dueños y crece el pasto por el 
mismo abandono y solo un fosforo o colilla de cigarro produce un tremendo incendio, se 
podría realizar un llamado a la precaución y el agua esta escasa también sería bueno vigilar 
este tema con los funcionarios de seguridad ciudadana. 
 
El Concejal señor Dedes solicita la palabra a la Concejal señora Patricia. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que en la población Bicentenario el problema por la 
empresa que tiene esos terrenos y ya saben en el estado que se encuentran muy sucios, 
basura y mucho pasto seco es un peligro de incendio en el lugar y en las casas no tiene 
seguro si se le envió alguna nota para que mantengan más limpio el sitio porque está todo 
muy sucio. 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta que las personas que viven cerca de esos pastizales 
en caso de incendio pierden todo su casa después la municipalidad debe estar preocupado 
del tema solucionando los problemas entonces para evitar todo esto a veces con alguna 
denuncia o aviso y realizar un llamado de atención a los vecinos. 
 
El señor Presidente solicita la palabra a la Concejal señora Patricia. 
 
El señor Presidente manifiesta que en Maule Sur están quemando sitios ya ha habido como 
cuatro o cinco incendios, él vio cuando una persona estaba quemando iba por la carretera 
estaba casi oscureciéndose pero no lo alcanzo haber porque cuando lo vio cruzar por la 
carretera e iba llegando estaba empezando a prender juego incluso había gente y nadie 
había realizado alguna denuncia nada y al otro día volvieron a quemar las compuertas 
inclusive tuvieron que enviar helicóptero, quemaron todas las compuertas y así han sido 
varias ocasiones que ha visto que queman lugares. 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta que en ese sector es preocupante por las casas de 
maderas cerca y pueden perder toda sus cosas. 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta que lo demás puntos son dos casos sociales que verá 
con la señorita que corresponda y cuando este el señor alcalde (T). 
 
La Concejal señora Patricia manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Teresa. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta que le hubiera querido que estuviera la señora 
Alejandra Bahamondez porque son puros puntos para SECPLA. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta sobre el taller mecánico que hay en San Dionisio que 
siguen obstruyendo la circulación, estos días había un camión enorme cargado en el lugar 
provocando causar posibles accidentes, no tiene seguro de cómo realizan los permisos en 
el municipio para algunos rubros sin estar en condiciones de espacio en lo físico porque 
cree si al tener un taller debe tener espacio dentro de su taller para arreglar los vehículos 
en este caso el mecánico arregla los autos afuera y puede provocar un accidente y si eso 
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pasa será culpable el municipio, para tener un trabajo deben haber condiciones para las 
personas que trabajan y para la gente que vive en el sector y las veredas no las respetan 
están estacionados los autos y son puros pastizales. 
 
El señor Presidente señala que hay arto vehículo no dejan pasar. 
 
La Concejal señora Teresa coincide con el señor Presidente de haber mucho vehículos 
inclusive ella lo ha traído y comentado en el consejo y ojala nunca pase un accidente en el 
lugar. 
 
El señor Presidente señala que después culpan al que causa el accidente se ganan a 
trabajar con las piernas para el lado de la calle y no corresponde. 
 
La Concejal señora Teresa insiste comentando que busquen un lugar físico donde puedan 
tener los vehículos dentro del terreno donde se ubican trabajando. 
 
El señor Presidente señala que ocupan la vereda y obstruyen en el sector. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta que por lo mismo quería que estuviera presente la 
señora Alejandra Bahamóndez porque donde termina las veredas en la población victoria 
hacía donde ensambla con la población Gabriela Mistral es tierra y ahora se encuentra 
pavimentado y debería haber una vereda o alguna jardinera ahí está en la parte posterior 
del Jardín Infantil Los Patitos del Lago donde muchas veces juegan los niños hacia adentro 
del patio pero tener un lugar bello sin pasto porque ahí se crían bichos, lagartijas por lo 
tanto quiere solicitar la factibilidad de algunas veredas en ese sector. 
 
El señor Presidente le consulta al señor alcalde (S) si los talleres tienen permiso municipal 
para funcionar. 
 
El señor Alcalde (S) señala que tipo de talleres. 
 
El señor Presidente le señala que taller mecánico. 
 
La Concejal señora Teresa señala el taller mecánico que está en la población Victoria 
hiendo hacia San Dionisio. 
 
El señor Presidente señala que todos los talleres que hayan en la comuna. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que para tener patente comercial debe tener un informe 
elaborado de la Dirección de Obras que cuenta con las condiciones del lugar para 
desarrollar la actividad y ahí se otorga la patente. 
 
El señor Presidente señala que podrían realizar la idea que dio el Concejal señor Díaz que 
de cuando soliciten los talleres ver que tengan un lugar donde tener sus vehículos adentro 
para poder terminar con este tema, si viene a sacar un permiso consultar si el taller tiene el 
espacio suficiente para que pueda funcionar y si no cumple con el requisito no entregar la 
patente. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta que se encuentra peligroso es buena opción la del 
Concejal señor Díaz. 
 
El señor Presidente señala que de esta forma resguardarían más el tema. 
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El Concejal señor Dedes señala que se ordena más el asunto. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta que por Ley solo pasa por concepto las patentes de 
alcoholes. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que este tema podría ser por Departamento de Rentas. 
 
La Concejal señora Teresa solicita ver la posibilidad de alguna vereda por el lado poniente 
del sector centro de San Dionisio porque en el lugar con la pavimentación del camino la 
vereda que había en el sector oriente prácticamente desapareció y no hay bermas y 
quisiera ver si da el ancho para hacer una vereda porque los niños que transitan y adultos 
mayores es muy complicado caminar por el lugar por la velocidad de los vehículos. 
 
El Concejal señor Díaz solicita la palabra a la Concejal señora Teresa. 
 
El Concejal señor Díaz consulta que pasa con las veredas que tenia realizadas la 
municipalidad sobre todo en el sector de San Rafael y Santa Blanca, con las nuevas carpetas 
asfáltica las veredas quedaron todas debajo del material esto tendría la empresa que 
recuperarlo o seria un trabajo perdido de la municipalidad. 
 
El señor Secretario manifiesta que es trabajo perdido del municipio, pasa que cuando se 
realizan las veredas se hacen con la rasante existente del camino y después cuando se 
pavimenta por lo general se modifica para el tema de las pendientes para la evacuación de 
las aguas lluvias y la gran parte de las veces quedan bajo porque se levanta la rasante 
porque no está cumpliendo. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que en Avenida Rari también tiene el mismo problema. 
 
El señor Presidente manifiesta que en Maule Sur las personas deben andar por el camino y 
es peligroso. 
 
El señor Secretario señala que las veredas se construyen primero que el camino 
pavimentado. 
 
La Concejal señora Teresa señala que los vecinos hay algunos que están rosando ya que las 
matas de Acacio están casi en la vereda y tampoco se han dado el trabajo de cortarlas, si 
recorre el sector se dará cuenta de quien son los que rosan y los que no lo hacen. 
 
La Concejal señora Teresa señala que hay una luminaria frente al señor Diego Herrera que 
esta quemada. 
 
La Concejal señora Teresa manifiesta no tener nada más puntos que agregar a sus puntos 
varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz consulta que paso con el conductor de la retroexcavadora, el nuevo 
operador que habían contratado porque tiene entendido que renuncio el día 30. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que la encargada de recursos humanos le informo que no 
había concurrido a la renovación del contrato, no saben que sucedió pero no ha 
renunciado solo que su contrato término el 30 de diciembre y tenía que renovarlo el 1 de 
enero. 
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El Concejal señor Díaz señala que como paso por la aprobación de los señores Concejales. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que está aprobado pero él no renovó el contrato y no saben 
que inconveniente pudo haber tenido la encargada de recursos humanos tampoco sabe 
que sucedió, solo que no vino. 
 
El señor Presidente manifiesta que escucho un rumor él se encontraba contratado a 
honorario para la retroexcavadora y según lo mandaron a trabajar unos días con la 
cuadrilla y el operador no quiso trabajar con el señor Raúl Ortega andar en eso trabajo 
porque no era el trabajo de él, ya que él se contrato como operador. 
 
El señor Presidente manifiesta que si contratan en este caso a un operador que sea ese su 
trabajo solo para eso si la maquina se encuentra empane y eso no es culpa del operador. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que en el tema de la retroexcavadora no se ha tomado 
ninguna decisión de arreglarla porque es caro el tema de la maquina pero tampoco no se 
ha tomado ninguna decisión. 
 
El señor Alcalde (S) señala que el tema es mayor no es una simple reparación. 
 
El Concejal señor Dedes señala estar de acuerdo pero no se ha tomado ninguna decisión 
entonces si el operador era para el puesto específico y no hay retroexcavadora para que 
querrán operador. 
 
El señor Presidente manifiesta que él igual esta a honorario el operador para la 
retroexcavadora y que lo envíen a realizar trabajos que no le corresponden y le puede 
pasar un accidente para allá y en ese caso quien responde. 
 
El señor Presidente le señala al señor Alcalde (T) que la retroexcavadora la habían 
arreglado pero volvió a quedar en panne de nuevo. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que no dura nada arreglada. 
 
El señor Presidente señala que él señor Alcalde (T) debería ver la posibilidad de comprar 
otra retroexcavadora y vender la mala hay personas que se interesan por ellas. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta cambiar mecánico o retroexcavadora. 
 
El señor Presidente señala que ya la habían llevado a otro taller, el problema era que tenían 
unas placas que utilizan de la transmisión que no se encuentran en el país hay que pedirlas 
para otros país. 
 
El Concejal señor Díaz consulta quien es el encargado del camión recolector de residuos 
sólidos de quien depende departamento de movilización, obras. 
 
El señor Secretario manifiesta que tiene que ver con la Dirección de Obras Municipales y la 
encargada es la señora Jesica González de la recolección. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta que se encontró con la sorpresa que el camión hoy día 
salió a recolectar y lo hicieron devolverse porque tenía los neumáticos malos y se contrato 
otro camión de la comuna vecina, como puede ser que al ultima hora se trae un camión de 
circulación. 
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El señor Secretario señala que ayer vieron el tema porque tiene los neumáticos lisos 
realizaron las consultas se compraron los neumáticos y recién llegaran el día miércoles por 
lo cual el camión no podía realizar su recorrido no tiene claro porque salió si tenía órdenes 
de no salir y venia el camión a las ocho y media de remplazo que se le contrata la empresa 
que tiene la exposición final que la Empresa Paisajismo Rio Maule Ltda. que tienen un 
convenio suministro con el municipio para el arriendo y se había solicitado ayer que saliera 
el camión de remplazo. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta porque salió hoy día. 
 
El señor Secretario manifiesta que no debería haber salido hoy día ya que estaba 
coordinado que se iba arrendar uno hasta que estuviera en condiciones el otro camión 
recolector, ya que tenia los neumáticos en muy mal estado. 
 
El Concejal señor Díaz solicita si pueden enviarle las actividades de verano porque ahora el 
fin de semana es la actividad Fiesta del crin todas las programaciones de verano como la 
actividad en Panimávida, el viaje a la playa que este año viene con una modificación. 
 
El señor Presidente consulta cuando será el viaje a la playa que le han consultado. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que no será un solo día será en varios días (no masivo) 
cambio la modalidad. 
 
El Concejal señor Díaz señala que se irá por el solo día a la playa. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que él grupo que vaya ira por el día. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta se cambio la modalidad. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta si aun no está definida la playa que irá a ir porque el 
año pasado quedaron aburridos porque la playa no reúne las condiciones el local peligroso, 
por lo mismo se sabe ya a que playa se irá. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que el viaje a la playa no se encuentra definido. 
 
El señor Presidente manifiesta haber conversado con el señor Alcalde (T) y le menciono en 
el sector Iloca ya que hay un camping en condiciones para la gente pero como dijo que 
tenía que llevar todas las personas no se podía pero ahora como se llevara por grupos y la 
playa para los niños para que se puedan bañar. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta sobre un comentario que se realizo que se debía 
el camping que era del municipio con pelluhue. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que el tema se paga en cuotas y al parecer había una cuota 
atrasada por eso podrían haber sido los comentarios. 
 
El señor Presidente manifiesta que el camping no debería pagarse por el motivo de la 
mantención del lugar se encuentra muy sucio. 
 
El Concejal señor Díaz señala que son compromisos del municipio y tienen que pagarse. 
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La Concejal señora Jacqueline manifiesta que le preocupaba por el motivo que les hicieron 
el comentario de que el municipio de Colbún tenía deudas con el camping. 
 
El Concejal señor Díaz consulta cuando empezara a funcionar la oficina de transito en 
Colbún. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que aun no está definida la fecha. 
 
El señor Presidente consulta si las oficinas que están arreglando serán las de transito. 
 
El señor Alcalde (S) manifiesta que si son para ese propósito. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta sobre la tapa del canal que se encuentra al frente de la 
municipalidad en las veredas nuevas sobre sale bastante de las baldosa una tapa, entonces 
cualquier persona puede tropezar o tener problemas en el lugar. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes señala sobre el puente que se encuentra en Los Aromos pasado el 
Liceo eso corresponde a la municipalidad porque es camino vecinal porque hay casas de 
subsidio más arriba y se encuentra en bastante mal estado el puente. 
 
El señor Secretario manifiesta que se converso con el señor Alcalde (T) para ver la 
posibilidad de reparación y el señor alcalde (T) quedo de ver el tema pero aun no ha dado 
respuesta si se realizara o no u otra alternativa que podría ser instalación de tubos. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que el puente es muy angosto y está en muy malas 
condiciones.    
 
El señor Secretario manifiesta que la última vez que lo fueron a ver el puente tenía quince 
tablones malos. 
 
El Concejal señor Dedes señala que del tiempo que fueron hasta ahora no se le ha realizado 
nada al puente. 
 
El señor Secretario menciona que no se le ha realizado ningún mejoramiento al puente y 
hasta el momento debe encontrarse en peor estado. 
 
La Concejal señora Jacqueline solicita la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
La Concejal señora Jacqueline señala sobre el puente que va a Santa Elena se terminaría de 
realizar el trabajo. 
 
El señor Secretario señala que no porque todavía no tiene los para ruedas. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta que se encuentra como raro todo. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta sobre la pasarela que está en el puente Chiburgo le 
falta tablones los pasa manos están en mal estado esto sí que es urgente arreglar la berma. 
 
El señor Secretario señala que pasa manos le falta pero tablones. 
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El Concejal señor Díaz señala que le faltaba un tablón. 
 
El Concejal señor Dedes coincide con la opinión del Concejal señor Díaz y concuerda que le 
faltan tablones porque ahí sí que se encuentra peligroso donde pasan los niños las 
personas, el puente urge arreglarlo pero lo más antes posible está muy peligroso ahí en la 
pasarela. 
 
El señor Secretario señala que enviaran haber esta situación. 
 
El Concejal señor Dedes señala sobre la poda de árboles en la Don Francisco N° 2 de atrás 
lo que es la panadería hacia el norte todo esos árboles que hay quien lo va a podar porque 
le decían los dirigente que ustedes habían venido a conversar y que la municipalidad tenía 
que realizar esa poda porque ellos lo habían pensado realizar la poda. 
 
El señor Secretario le señala al Concejal señor Dedes que el municipio no realiza podas. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que el señor Carlos Sepúlveda un funcionario le dijo que 
no porque eso lo realizarían ellos la municipalidad. 
 
El señor Secretario manifiesta que la municipalidad no realiza podas solo la corta en la 
época de mayo cuando se solicita la poda de los árboles que están en la vía pública pero 
eso está en un terreno particular es la franja de protección del canal si porque tiene una 
reja. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que claro lo que se encuentra pegado a la vereda. 
 
El señor Secretario señala en cual vereda en que sector. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que en la población Don Francisco. 
 
El señor Secretario señala que la vereda tiene árboles pequeños. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que en la vereda al lado se encuentran los árboles y no 
son tan pequeños y están molestando en la vereda. 
 
El señor Secretario señala que los que se encuentran en espacios públicos se les realiza la 
poda en el mes de mayo se podan todos estos árboles pero igual lo vamos a verificar. 
 
El Concejal señor Dedes señala que sería bueno que los fueran haber el tema de los 
árboles. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta no tener nada más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente toma la palabra como Concejal señor Ortiz. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que en Maule Sur en la escuela hacia adentro ahí pasa un 
Riguero que lo vio que lo destruyeron para destapara el tubo podrían destruirlo. 
 
El señor Secretario señala él que está al lado del colegio. 
 
El Concejal señor Ortiz señala que si ese mismo. 
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El señor Secretario manifiesta que no deberían haberlo destruido. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que al parecer lo picaron todo va haber el tema llamara 
para saber que paso realmente. 
 
El señor Secretario señala que el Riguero está en el predio de la escuela. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que se encuentra por fuera por la vereda. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta sí que es el mismo que sigue hacía la carretera al parecer 
lo destruyeron porque puede que lo llenen con piedras y como riegan no pueden sacar las 
piedras para que pase el agua pero no deberían haberlo destruido tampoco pero se va a 
fijar mejor. 
 
El Concejal señor Ortiz le consulta al señor Alcalde (S) que el señor alcalde (T) dijo que 
iluminaria el callejón Hormazábal pero colocaron dos postes juntos pero para adentro no 
se le colocaron hasta el canal se le va a instalar o eran esos dos postes que coloco Luz 
Linares. 
 
El señor Alcalde (S) consulta si fue algún proyecto. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que se acordó que iba hasta el canal, incluso él le dijo 
porque iban algunos postes por el potrero frente a la escuela y ahí instalaron dos postes a 
la entrada con luminarias por el callejón Hormazábal de madera. 
 
El señor Secretario manifiesta que al parecer es la tercera etapa pero tendría que revisar 
para asegurarse mejor. 
 
El Concejal señor Ortiz señala que lo revise porque para adentro los vecinos preguntaron. 
 
El señor Secretario menciona callejón Hormazábal dos luminarias solamente. 
 
El Concejal señor Ortiz señala que instalaron dos con postes nuevos, porque los postes a la 
salida frente a la escuela salen por el potrero pero habiendo una casa se van por la orilla 
esa parte quedo no sabe realmente si está considerada hasta el canal. 
 
El señor Secretario señala que debería estar considerada en la tercera etapa que fue la 
ampliación de ese proyecto, tendría que revisar que es lo que dice. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta no tener más puntos que agregar a sus puntos varios. 
 
El Concejal señor Díaz solicita la palabra al Concejal señor Ortiz. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta si alguna posibilidad que seguridad ciudadana haga 
público lo que ellos realizan en sus funciones porque se ha visto en la radio que hacen las 
preguntas que es lo que están autorizados a realizar porque hay mucho partes que ellos 
han cursados y algunos dicen que están autorizados y otros que no lo están y que no 
pueden solicitar la licencia de conducir. 
 
La Concejal señora Jacqueline manifiesta que en defensa de los funcionarios de seguridad 
ciudadana tuvieron una reunión en Santa Elena y ellos antes de comenzar la reunión dieron 
a conocer a la comunidad las atribuciones que tienen y salen a terreno igual. 
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El Concejal señor Díaz manifiesta que sería bueno que se ocuparan las redes sociales para 
informar. 
 
La Concejal señora Teresa señala que si les preguntan les realizan consultas nos critican y 
los llaman es porque sabemos cuáles son las funciones porque recordamos y aclaramos los 
mismos señores Concejales. 
 
El Concejal señor Díaz señala que no todas las personas saben las funciones sería bueno 
que las aclararan. 
 
La Concejal señor Jacqueline señala que si pudieran realizar capsulas como charlas que 
podríamos aportar todos a información. 
 
El señor Presidente señala que en las radios hay mucho problema político. 
 
El señor Presidente señala que si no hay más temas que tratar levanta la sesión siendo las 
10:00 hrs. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        Víctor Villalobos Valdes 
        Secretario Municipal (S) 
     Secretario 


